
①

男 120

女 103

回答なし 2

合計 225

②

70歳以上 87

61-70歳 38

51-60歳 38

41-50歳 32

31-40歳 19

21-30歳 9

20歳以下 2

合計 225

③

はい 137

いいえ 87

回答なし 1

合計 225

④

はい 134

いいえ 90

回答なし 1

合計 225

2022年『臨床研修病院』についてのアンケート集計報告
2022年1月～6月30日現在

性別について教えてください

年齢について教えてください。

初めてのご来院（入院）ですか？

当院は医師を養成する「（国の指定を受けた）臨床研修病院」であることをご存知ですか？

120
103

男

女

回答なし

87

38

38

32

19
9

2 70歳以上

61-70歳

51-60歳

41-50歳

31-40歳

21-30歳

20歳以下

137

87

1

はい

いいえ

回答なし

134

90

1

はい

いいえ

回答なし



⑤

はい 135

いいえ 89

回答なし 1

合計 225

⑥

はい 88

いいえ 136

回答なし 1

合計 225

⑦

はい 71

いいえ 153

回答なし 1

合計 225

⑧

はい 41

いいえ 184

回答なし 0

合計 225

⑨

はい 59

いいえ 164

回答なし 2

合計 225

当院では（病院長の責任のもと、国が認定する「指導医」の監督下で）研修医も皆様の
診療を担当していることをご存知ですか？

当院には、研修医を指導・管理する専門的な組織（部門）があることをご存知ですか？

当院では、自院で研修医を採用し医師の養成をしているほか、当院の協力病院で
採用された研修医を受け入れて医師の養成をしていることをご存知ですか？

当院では「臨床研修病院」としての質を向上させるために、第三者機関からの評価を
受け入ていることをご存知ですか？

当院では、医師を養成するための「臨床研修病院」であることについて、病院のホームページ
で公開していることをご存知ですか？
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1

はい

いいえ

回答なし
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回答なし
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1

はい
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回答なし
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はい
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回答なし
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2

はい

いいえ

回答なし



⑩

・

・

・

・

・

・

・

・

・

当院の臨床研修（医師養成）について、ご意見やご要望がございましたら、ご記入ください
ますようお願い致します。

回答：ご意見ありがとうございます。患者さんにも当院が臨床研修病院であることの理解を得て
いただき、ご意見を伺いそれに応え、より良い医師を育てる仕組みづくりを行うことで、安心して
医療を受けていただけるよう日々精進してまいりたいと思います。

若い医師が一生懸命臨床研修に励む姿を見るだけで元気をもらえます。日本の未来のために頑
張って下さい。

大学病院はむしろ「そういう場所（個人院ではできないことができる場所）」だと思っているので、
多くの患者さんが「自分の病気を参考にしてほしい」と思ってもらえるといいなと思います。（6年前
も違う大学病院で手術入院しましたが、こういうアンケートはなく、むしろ「当たり前」という感じで
研修医の方が回診していました。

研修医の方は、毎日毎日勉強づめだと想像します。息抜きも大切だと思います。

医療事故の無い様に研修医の指導・養成をしっかりやってください。

回答：ご意見ありがとうございます。当院は研修医が気兼ねなくリラックスできる研修医室を設け
ております。また当直明けは勤務免除とするなど、少しでも息抜きができる環境を整えておりま
す。

回答：ご意見ありがとうございます。今後も、院内掲示、ホームページ等で「臨床研修病院」であ
ることの告知と役割について、ご理解いただけるよう努力して参ります。

回答：ご意見ありがとうございます。接遇研修を受講し、自分の家族を診るつもりで患者さんに接
するようにと常日頃から指導しております。

回答：ご意見ありがとうございます。研修医には年2回の医療安全研修を受講、またインシデント
レポート　※　を共有し医療事故が起きない体制づくりをしております。
※　医療現場で、事故につながりかねないような、ひやりとしたりはっとしたりした出来事（インシ
デント）に関する報告書

私は2年半前から当院にお世話になっていましたが、医師の養成が行われている事を知りません
でした。ぜひ国民から信頼される医師を目指して頑張って下さい。

本アンケートはより良い医師の養成を目指す目的の取り組みに合致していますでしょうか。患者
に対して院内組織の認知度をはかることがどのように関連するのか疑問に思いました。

コロナ禍での対応お疲れ様です。そしてありがとうございます。臨床研修には積極的に取り組ん
でいただきたいと思います。医療現場で早く対応していくには、経験が財産になっていくと思いま
す。優秀な指導医のもとで、症状への対応、患者への対応を実際に経験させ、医療安全を支える
優秀な人物を育ててください。先生、看護師の皆さんありがとうございました。わかり易い説明で
した。

医師としての技能のみならず、患者に対する言葉使い等も学ばせていただきたい。

回答：ご意見ありがとうございます。患者さんにも当院が臨床研修病院であることの理解を得て
いただき、安心・安全な医療を提供できるよう日々精進してまいります。

手術中、研究資料として動画等撮影されるのでしょうか？

回答：当院では、研究目的の手術動画撮影を行う際は、各診療科より患者さんに事前に説明し
た上で同意書に署名をいただいております。なお、撮影した動画は研究目的以外での使用はせ
ず、患者さんのプライバシー保護も厳守しております。また、同意についてはいつでも撤回が可
能です。
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前に糖尿病で入院した際には（教育入院）若い研修医の方が数人おり、とても元気をもらった。

私自身はこの10年来、大変お世話になり命を繋いでおります。ありがとうございます。又、先の
TVにて知りましたが、あのイタリア観光船のコロナ対応に初期から尽力された由、日本医療の最
前線で感謝します。今後も日本医療の向上の為、医師・看護師・技師の育成に尽力下さい。

何も知らずに受診・入院しましたが、とても教育が行き届いていますね。初日に電話をした終りに
「気を付けていらして下さい、お大事に」と必ず言って切ります。お忙しいのにと思いました。院内
で迷って居ると必ず声をかけ案内して下さり、医学の面だけでなく優しい気持ちがとてもうれしく
安心し入院を決めました。

臨床研修病院としての貴院の具体的認識は有りませんでしたが、地域医療の中核としての認識
は有りました。又１０年以上前、妻の大病を本医院で手術していただき大変感謝しております。有
難うございます。

内部統制が確立されている。お見事です。

患者の為により良い人員を育てるのはとても良い試みだと思います。看護師の方達がとても優し
くて、周りの世話を焼いてくれたので不安なく入院生活を過ごせました。ありがとうございました。
また入院するならこの病院にしたいです。

手術も終わり安心しています。眼が良く見えることを楽しみにしています。

一人一人に担当の方が丁寧に対応して下さり、安心して治療を受けられると思いました。

臨床研修は必要なことなので問題ありません。

手術の時など、研修されている医師の方がいらっしゃるのだなと思っておりました。今後の患者
の方のためにも、こちらが少しでもお役にたてるのは嬉しいことです。また説明されているのを聞
いていると、そういうことなのかと合点がいき興味深かったです。とても良い取り組みですね、応
援致します。

大変優秀な先生がおられたおかげで、元気になることが出来ました。今後共どうぞ宜しくお願い
致します。ありがとうございました。

臨床研修は大事な経験と思っております。

専門的な組織が養成へ携わるのは賛成です。優秀なDr.一人よりも、組織の方が最終的には強
い経験値になるので。

今迄、あまり知識が有りませんでした。家に戻った後、ホームページ等で勉強させて頂きます。

近くにこのような病院がある事が地域が安心できる事です。

若い医師にしっかり研修して頂き、技術的な事も人を大切にする心も身に付けて下さい。
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とても良いことだと思う。

病人に対する態度、言葉使いが非常にやさしく、よく理解できます。

医師を養成する臨床研修病院という体制の中で若い医師が溌溂と働いておられるのに接し、心
強く感じました。

東京医科大学のいわゆるインターンの研修は当然行われていると想像していましたが、臨床研
修病院という制度自体を知りませんでした。これだけの規模の病院ですから言われてみれば当
然ですね。

患者に寄り添った心のある医師の養成を望みます。日本の未来を担う技術と心の育成が伴った
医療を宜しくお願いします。

医師、看護師及び各スタッフの皆様の行き届いた医療に満足を感じています。ありがとうござい
ます。

とても親切にして頂きありがとうございました。

病と患者に向き合い治療する医師を育ててもらいたい。患者の痛みと苦しみも共有できる医療人
を育ててください。

大学病院なので当然あると思いますし、育成のためできる事は協力したいと考えています。

今回初めて研修病院であることを知ったので、応援したいと思います。


